

**TOP 4: Extremismus (in Bezug auf Terrorismusgefahr)**

- Ministerium des Innern und für Sport -

**Beschluss:**

Der Ministerrat nimmt die Ministerratsinformation des Ministeriums des Innern und für Sport zur Kenntnis.

**Erläuterungen:**

Die jüngsten mutmaßlich islamistisch motivierten Anschläge in Paris, Nizza, Dresden und Wien belegen, dass die Bedrohung der Inneren Sicherheit in Deutschland und Europa nach wie vor anhält. Der islamistische Terrorismus stellt neben dem Rechtsextremismus eine anhaltend hohe Gefahr für die Bürgerinnen und Bürger dar.

Die Sicherheitsbehörden haben eine Vielzahl von Initiativen ergriffen, um insbesondere islamistische und rechtsextremistische Gewalttaten möglichst frühzeitig erkennen und verhindern zu können.

Umfangreiche Aktivitäten im Bereich der Prävention verfolgen das Ziel, eine Radikalisierung möglichst frühzeitig unterbinden.

Auch im Rahmen des Strafvollzugs ergreifen die Justizvollzugsanstalten die zur Verhinderung einer weitergehenden Radikalisierung erforderlichen Maßnahmen.